

[Prensa Instituto Electoral de la Ciudad De México](#) | [Portales Instituto Electoral de la Ciudad De México](#) | [Congreso Local](#) | [Ciudad de México](#) | [INE](#) |

NOTAS DE PRIMERA PLANA

[Reforma](#) Acosa crimen al futbol; matan a 56 en llaneros. [El Universal](#) Pemex compra gasolina barata y la vende cara. [Excélsior](#) Adán Augusto se queda sin poder dentro del Senado. [Milenio Diario](#) Abre periodo sin Adán como líder y a la espera de la reforma electoral. [La Jornada](#) Enviaremos ayuda humanitaria a Cuba: Sheinbaum. [El Heraldo de México](#) Deja Adán Augusto coordinación de Morena. [La Razón](#) Releva Morena a su líder en el Senado; sale Adán Augusto y entra Ignacio Mier. [La Crónica de Hoy](#) Adán Augusto deja coordinación en el Senado. [ContraRéplica](#) Deja Adán Augusto López coordinación de Morena.

PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

[Reforma](#) Usan participativo contra inseguridad. [El Universal](#) Tras 11 años, el Tren Interurbano llega a la parada final. [Excélsior](#) Con fútbol y congestión. [La Jornada](#) Creció 48.5 por ciento el delito de venta de drogas al menudeo en 2025: fiscalía. [El Heraldo de México](#) Reciben plan de política criminal. [La Razón](#) "Encontrar no es justicia. Parí a una hija completa no pedacitos". [La Crónica de Hoy](#) Ollamaliztli, el torneo infantil más grande de la capital, anima el Mundial. [ContraRéplica](#) Tren Interurbano con viviendas dañadas.

TARJETA INFORMATIVA 02-02-26

PRENSA IECM

El **IECM** aprobó las disposiciones, requisitos, calendario y modalidades de votación que regirán la Elección de las Comisiones de Participación Comunitaria (Copaco) 2026, proceso mediante el cual la ciudadanía elegirá a sus órganos de representación vecinal en cada Unidad Territorial (UT). De acuerdo con el calendario aprobado, el registro de candidaturas se realizará del 10 al 22 de marzo de 2026, ya sea de forma digital a través de la Plataforma de Participación del **IECM** o de manera presencial en las Direcciones Distritales correspondientes. La revisión de las solicitudes se llevará a cabo del 10 al 25 de marzo, mientras que la publicación de los folios de las personas que cumplan con los requisitos se realizará el 27 de marzo. Posteriormente, el 29 de marzo, el **IECM** difundirá el sentido de los dictámenes sobre la procedencia o improcedencia de las candidaturas. [La Crónica de Hoy](#). - [ContraRéplica](#) , . [El Heraldo de México Online](#) , [El Sol de México Online](#) , [Eje Central \(sitio\)](#) ; [Reporte Índigo \(sitio\)](#) ; [Periódico Leo \(facebook\)](#) ; [La Prensa \(sitio\)](#).

La recepción de iniciativas de proyectos del gasto vecinal 2026 y 2027 se encuentra en proceso. Éstas comenzaron a ser recibidas por el **IECM** a finales de enero. El registro de las iniciativas para ambas jornadas del Presupuesto Participativo estará disponible hasta el 24 de febrero. Pueden realizarse de manera digital y presencial, a través de la Plataforma Digital de Participación Ciudadana y en las Direcciones Distritales del Instituto. Las Direcciones Distritales verificarán y cotejarán la información hasta el 25 de febrero. [Reforma](#)

Mientras el Gobierno de la CDMX presumió que en 2025 hubo una reducción en delitos de alto impacto, los proyectos de Presupuesto Participativo que más votos recibieron fueron los relacionados con atención a problemas de inseguridad. De los 294 mil votos que se contabilizaron, 43 mil 141 correspondieron a iniciativas de prevención del delito, de acuerdo con datos del **IECM**. Entre estos proyectos, algunos fueron para adquirir cámaras de videovigilancia, patrullas, botones de pánico e iluminación de calles. [Reforma](#)

Adrián Rueda comenta en Capital político: Destruyeron su partido, lo saquearon y lo dejaron en los huesos, y ahora los líderes del PRD quieren culpar a las autoridades electorales de lo que ellos mismos hicieron: dejar que se pudiera la mejor opción de izquierda que ha tenido el país. Cuando el 20 de septiembre Nora solicitó al **IECM** el registro del PRD-CDMX, el propio instituto local, presidido por **Patricia Avendaño**, asesoró incluso a la diputada y a su equipo para que completaran el trámite de registro, que finalmente concluyó el 21 de octubre. Pero el 28 del mismo mes, Karla López Celis, secretaria general del Comité Directivo del partido, impugnó el acuerdo, alegando que Nora había dejado de ser presidenta desde el 1 de septiembre, cuando rindió protesta como diputada local, cosa prohibida por sus estatutos. [Excélsior](#)

Pepe Grillo comenta que el chiquipartido capitalino del Sol Azteca busca atacar al **IECM**, acusándolo de parcialidad al no reconocer a Nora Arias como presidenta de dicha formación política. El caso es que los propios estatutos del PRD capitalino indican que no puede ser dirigente quien sea legislador, así que Nora no ocupa, por estatutos ese papel. La perredista ha buscado notoriedad atacando al Instituto, cuando en realidad es la Sala Superior del Tribunal Electoral del PJE la que resolvió ya que no puede ocupar esos dos encargos (violando sus propios estatutos). [La Crónica de Hoy](#)

REFORMA ELECTORAL

El Congreso de la Unión abrió su periodo de sesiones ya sin Adán Augusto López como coordinador de los senadores de Morena y a la espera de la iniciativa de reforma electoral por parte del Ejecutivo. Entre la oposición hubo quienes confiaron en que el relevo en el liderazgo morenista traerá mejores tiempos. Entre los temas centrales de la agenda para el periodo febrero-abril, los legisladores prevén discutir la iniciativa de reforma constitucional en materia electoral,

además de los nombramientos del titular de la Auditoría Superior de la Federación y de tres integrantes del Consejo General del INE. [Milenio Diario.- La Jornada](#)

El Congreso de la Unión arrancó ayer el segundo periodo ordinario de sesiones del segundo año de la actual Legislatura, en el que se perfila la aprobación de reformas constitucionales en materia laboral y electoral. La sesión, que duró apenas 15 minutos, inició con retraso tras esperar el arribo de los senadores de Morena luego del anuncio de la renuncia de su coordinador en el Senado, Adán Augusto López. Además de la reforma electoral que se prevé sea enviada por el Ejecutivo federal a mediados de febrero, la Cámara de Diputados prevé procesar una decena de proyectos prioritarios. [Reforma](#)

La secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, aseguró que la reforma electoral que presentará la Presidencia de la República estará abierta a debate. Entrevistados en la Cámara de Diputados, donde acudieron a la apertura del segundo periodo ordinario de sesiones del Congreso de la Unión, los senadores del oficialismo dejaron ver que la posición del gobierno federal en torno a la reforma electoral no es de imposición, sino de diálogo. [Excélsior](#)

La secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, ofreció a los senadores de Morena que la reforma electoral estará abierta al debate, reveló el legislador Javier Corral. Al concluir el desayuno entre la funcionaria y la bancada morenista, el exgobernador de Chihuahua reveló que la secretaría les ofreció enviar un proyecto de reforma "absolutamente abierto al debate, a correcciones, adiciones, mejoras", y dijo que por ello le tomarán la palabra y harán algunas propuestas para mejorarla. [Milenio Diario. - El Universal. - La Jornada. - La Crónica de Hoy. - ContraRéplica.](#)

El senador poblano Ignacio Mier, quien fue designado como sucesor de Adán Augusto López como coordinador de la bancada mayoritaria de Morena en la Cámara alta, ofreció dialogar con todas las fuerzas políticas, incluida la Oposición y pese a las diferencias con ésta. Por su parte, el coordinador de los senadores del Partido Verde, Manuel Velasco, dijo que la Presidenta Claudia Sheinbaum no fue quien destituyó a Adán Augusto, sino que se trató de una decisión interna de la bancada. Confirmó que las tres mesas de diálogo sobre la reforma electoral en las que han participado, no se llevaron a cabo por el ahora ex líder morenista, sino a invitación de la Secretaría de Gobernación y de la Comisión Presidencial. [Reforma , El Universal](#)

El PVEM no sólo está dispuesto a que se suprima el financiamiento público a los partidos para "actividades ordinarias y específicas" -de más de 10 mil millones de pesos- sino que, incluso, promueve que se elimine, con base en un borrador que legisladores han elaborado recientemente. Para financiar las campañas electorales, el partido sugiere que, "con el fin de que los partidos minoritarios reciban un mejor trato en la distribución de los fondos de campaña se

propone que un 60 por ciento del total de la bolsa total de financiamiento se distribuya en forma igualitaria y que el 40 por ciento restante se reparta en función del porcentaje de votos que hubieran obtenido en la más reciente elección de diputados al Congreso de la Unión". [Reforma](#)

El senador Manuel Velasco Coello, coordinador del Grupo Parlamentario del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), afirmó que su bancada está abierta al diálogo para construir una reforma electoral que sea en beneficio de México. Velasco Coello también afirmó que en el Senado ha prevalecido un diálogo abierto y plural con la oposición. Asimismo, reiteró el compromiso del PVEM con la presidenta de México. [ContraRéplica](#)

El coordinador parlamentario del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, y el senador de Morena, Gerardo Fernández Noroña, encabezaron una pelea en redes sociales, en la que se llamaron traidores, mugrosos, vendepatrias y hasta "puercos". Ayer por la mañana, Moreira Valdez publicó una fotografía en su cuenta de X en la que apareció sosteniendo un cartel con la leyenda "No a la Ley Maduro". Lo anterior como una muestra de rechazo a la reforma electoral que se está gestando. Horas más tarde, Fernández Noroña reposteó el tuit de Moreira, pero pidiéndole instalar el grupo de amistad con Cuba, y acusándolo de sabotearlo. [El Universal](#)

La bancada de Morena en el Senado ofreció que, como base del debate de la eventual iniciativa de reforma constitucional en materia electoral, se garantizará la presencia de las minorías en la representación proporcional. El senador Ignacio Mier (Morena), nombrado ayer coordinador de su grupo parlamentario aclaró que se discutirá la reforma política, con la participación de todos los partidos, en la que se analizará el número de integrantes que deben tener ambas cámaras en el Congreso, las legislaturas locales y los espacios en los ayuntamientos. [La Jornada](#) , [La Crónica de Hoy](#)

Templo Mayor señala que al que le hicieron de chivo los tamales fue a Adán Augusto López, pues finalmente lo echaron de la coordinación de senadores de Morena. Por el otro lado, cuesta trabajo imaginar que a sus 62 años, Adán Augusto decida retirarse de la política, a menos, claro, que esa haya sido la condición para no proseguir con los distintos expedientes judiciales en los que aparece su nombre. Hay quienes escucharon una conversación ayer en las curules de San Lázaro al inicio del periodo de sesiones. "Hermano, soy el primer sorprendido", le dijo Ricardo Monreal a Adán Augusto. Y el tabasqueño le dijo que ya era mucho "el daño al movimiento" y por eso se hacía a un lado. Pero más allá de sus confesiones, el asunto es que la presidenta Claudia Sheinbaum ya había hecho saber su molestia con el manejo de las cosas en el Senado y no de manera muy suave ayer se dio el manotazo para el cambio. "Fue ríspido", dijeron algunos que conocieron previamente la decisión. [Reforma](#)

Bajo Reserva menciona que algunos de los legisladores morenistas consideran que Adán Augusto López Hernández podría seguir al mando tras bambalinas. Ignacio Mier, quien ocupará el lugar de don Adán, es identificado como un aliado cercano y pieza clave del grupo político de López Hernández. Don Ignacio, señalan, tendrá que mostrar con hechos con quién están sus lealtades. [El Universal](#)

Trascendió que en temas de la 4T, este domingo les pusieron falta a 50 de los 128 senadores y a 81 de los 500 diputados en la sesión de Congreso General convocada para la apertura del nuevo periodo ordinario en el que se prevé discutir y votar la reforma electoral; sin embargo, lo mismo ocurrió en la reunión plenaria de Morena el sábado en la Cámara de Diputados, a la que no asistieron casi 100 de los 253 legisladores de la fracción encabezada por Ricardo Monreal. ¿Será mal augurio? Además, que en el tema de la reforma electoral, la secretaría de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, adelantó a los legisladores de Morena que el proyecto de la presidenta Claudia Sheinbaum que se remitirá a más tardar la segunda semana de febrero estará “absolutamente abierto al debate, a correcciones, adiciones y mejoras”, según el testimonio del senador Javier Corral. [Milenio Diario](#)

INE

El INE propone la cancelación de una candidatura y la imposibilidad de un partido de sustituirla por otra persona, en caso de que se compruebe que hay simulación para cumplir con una acción afirmativa que debería beneficiar a los grupos vulnerables. También se habla de la necesidad de poner en la ley la obligatoriedad de alternancia de géneros en las elecciones de liderazgos nacionales de todos los partidos políticos, de aceptarse, el PRI, MC, el PAN, y el PT, tendrían que elegir entre mujeres para su próximo líder nacional. Entre otras cosas, también endurecer las sanciones del uso de redes digitales e influencers sin reportar el uso de esas herramientas. [Excélsior](#)

México Tiene Vida se perfila a ser la tercera organización que pueda aspirar a convertirse en partido político. Hay que recordar que se necesitan, al menos 200 asambleas distritales con la asistencia de 300 afiliados al partido en ese distrito, y a nivel nacional, contar con más de 256 mil 30 militantes revisados por el INE para evitar duplicados con otras organizaciones. Todo esto para que, antes del 27 de febrero, se entreguen todos los requisitos al INE junto con la solicitud de registro. [Excélsior](#)

PROCESO LOCAL ORDINARIO 2026-2027

El vocero de Morena en la Cámara de Diputados, Arturo Ávila, aseguró que se inscribirá en la contienda interna por la candidatura a la gubernatura de Aguascalientes en 2027, aunque de haber algún otro escenario político donde pueda "ayudar al movimiento" a recuperar la alcaldía

Cuauhtémoc, gobernada por la oposición, dijo estar dispuesto a participar. En Café Milenio, afirmó que ha faltado unidad al interior del partido guinda para competir y recobrar el control en Ciudad de México. Señaló lleverse bien con grupos políticos de la demarcación y pidió adelantar las encuestas internas para que estén definidos en el primer semestre de este año los 17 coordinadores en defensa de la transformación rumbo a la elección intermedia. [Milenio Diario](#)

CONGRESO LOCAL

El Congreso de la Ciudad empezo ayer la segunda mitad de la Tercera Legislatura, un periodo que llega con expectativas de productividad por parte de los diputados, pero que arrastra el no haber logrado avalar ninguna de las leyes constitucionales pendientes, lo que la convertiría en la peor legislatura Así lo consideró la coordinadora de la bancada del PRI, Tania Larios, quien afirmó que la productividad y el interés por los temas realmente importantes para la Capital han sido los grandes ausentes en Donceles. [Reforma](#)

En menos de cinco minutos, diputados del Congreso de la Ciudad de México instalaron el periodo ordinario de sesiones, citaron hasta el jueves 5 de febrero, es decir, se tomaron el puente vacacional. La sesión de apertura comenzó a las 10:18 horas de este domingo con la asistencia de únicamente 39 legisladores, pues el resto faltaron o se encontraba en las escalinatas del recinto celebrando el primer Día del Pulque en la Ciudad. El presidente de la Mesa Directiva, Jesús Sesma, se tomó un minuto para condenar y lamentar, a nombre del Congreso local, el asesinato de María Eugenia Delgado Guízar y Sheila María Eugenia Amezcuá Delgado, tía y prima, respectivamente, del secretario de Educación Pública, Mario Delgado. [El Universal](#), [El Universal](#)

El Congreso de la Ciudad de México inauguró su periodo ordinario de sesiones, correspondiente al segundo año de ejercicio de la III Legislatura, el cual se desarrollará desde el 1 de febrero hasta el 31 de mayo de 2026. Los diputados locales recibieron de la fiscalía general de Justicia de la Ciudad de México el Plan de Política Criminal 2026, que tiene como prioridad combatir los delitos de manera oportuna con acercamiento a la ciudadanía. Jesús Sesma Suárez, presidente de la Mesa Directiva del recinto legislativo, explicó que el plan tiene como propósito diagnosticar la realidad criminal y la calidad de trabajo del Ministerio Público, lo anterior, definiendo criterios de priorización de los delitos y estableciendo metas de desempeño concretas para el siguiente año. [El Heraldo de México](#)

En dos o tres semanas se presentará una iniciativa de ley en el Congreso capitalino para darle vida al nuevo órgano que sustituirá al Instituto de Transparencia, Acceso a la Información Pública, Protección de Datos Personales y Rendición de Cuentas de la Ciudad de México (Info-CDMX). Con este nuevo órgano, que se denominará Instituto de Transparencia para el Pueblo de la Ciudad de México, se prevé un ahorro de 10% en los gastos de transparencia, adelantó el presidente de la Comisión de Transparencia en el Congreso local, Víctor Hugo Romo Guerra. [El Universal](#)

CIUDAD DE MÉXICO

Este lunes el Tren México-Toluca, llamado El Insurgente, tiene previsto arrancar operaciones en su última etapa, de Santa Fe a Observatorio, y así cumplirá con el trazo de conexión directa con el Estado de México desde la estación Zinacantepec. El proyecto culmina entre oposición vecinal, incidentes de obra, cambio de empresas constructoras, 11 años y seis meses de espera, sobre costo e incluso un trabajador fallecido y varios heridos. El pasado miércoles, la presidenta Claudia Sheinbaum anunció que este 2 de febrero se pondrá en marcha el tramo Santa Fe a Observatorio, luego de que se han intensificado en las últimas semanas las pruebas de los trenes. [El Universal](#)

El número de casos de sarampión en la Ciudad de México se disparó, al pasar de cinco en diciembre del año pasado a 126 en enero, confirmó la titular de la Secretaría de Salud local, Nadine Gasman. En entrevista, subrayó que 90 por ciento de las personas contagiadas no contaban con la vacuna, por lo que hizo un llamado urgente a la población a completar y actualizar sus esquemas de inmunización para contener la transmisión del virus. [La Jornada](#)

NACIONAL

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo rechazó haber tratado con el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, cualquier acuerdo relacionado con el envío de petróleo a Cuba y confirmó que su gobierno prepara una ayuda humanitaria urgente para la isla, ante la crisis que enfrenta su población. Desde las instalaciones de la Administración del Sistema Portuario Nacional, la mandataria explicó que el apoyo será coordinado por la Secretaría de Marina y consistirá en el envío de alimentos, enseres e insumos básicos, mientras se mantienen gestiones diplomáticas para atender, por razones humanitarias, el tema del combustible. Sheinbaum aclaró que las versiones sobre un supuesto entendimiento con Trump son falsas y precisó que las comunicaciones se han dado únicamente a nivel diplomático, entre el canciller Juan Ramón de la Fuente y el secretario de Estado estadounidense, Marco Rubio. [La Jornada](#) , [El Universal](#)

Aunque la presidenta de la CNDH, Rosario Piedra Ibarra, argumenta que bajo sus distintas gestiones al frente del organismo se rompieron décadas de simulación, distintas ONG y especialistas consideran que esa institución, creada en 1990, se encuentra pulverizada y reducida a nada. Edith Olivares Ferreto, directora ejecutiva de Amnistía Internacional (AI) sección México, menciona que este organismo internacional, extraña el papel de contrapeso de la CNDH. Resalta que lo que le urge al país en estos momentos es una CNDH fortalecida, crítica y fuerte frente a las violaciones a derechos humanos que se cometen en el país. [El Universal](#)

Transcurridos cinco meses de labores de la renovada Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), su presidente, el ministro Hugo Aguilar Ortiz, afirma que ya está consolidada, aunque reconoce polémicas, costos políticos y retos. Aguilar Ortiz sostiene que la Corte ya no es ajena a

los acontecimientos nacionales e internacionales que ocurren más allá de su labor jurisdiccional. En noviembre pasado, la Corte resolvió ocho juicios fiscales de Grupo Salinas y confirmó créditos por casi 49 mil millones de pesos. El ministro presidente revela que en los últimos cinco meses, "afortunadamente no hemos tenido presión alguna, ni de autoridades ni de abogados de las empresas." [La Jornada](#)

Un hermano, tres hijos e hijas, una nuera y un yerno, 10 sobrinos (además de tres de cónyuges de éstos) del gobernador Salomón Jara Cruz han desfilado por cargos en los tres poderes estatales, desde que ganó hace tres años la titularidad del Ejecutivo de Oaxaca. El pasado 25 de enero, Oaxaca realizó el primer proceso estatal de revocación de mandato. Con el 100 por ciento de las actas escrutadas, más de 550 mil personas ratificaron a Salomón Jara como gobernador, mientras que 357 mil 25 votaron por su revocación, según el Instituto Electoral local. [La Jornada](#)

El tabasqueño Adán Augusto López dejó ayer, tras una serie de escándalos, la coordinación de Morena en el Senado y con ello la Junta de Coordinación Política (Jucopo). El escandaloso aumento de 11 mil por ciento a la bolsa millonaria que manejaba a discreción y sus vínculos con Hernán Bermúdez Requena, líder del grupo criminal La Barredora, son sólo algunos hechos que lo hacían objeto de severas críticas; su lugar será ocupado por el poblano Ignacio Mier Velasco. El tabasqueño explicó que tomó la decisión de apartarse de la coordinación debido a que ahora se enfocará en hacer trabajo territorial rumbo a las elecciones intermedias del 2027. [Reforma](#)

Después de siete meses de polémica por su cercanía con el líder del grupo criminal La Barredora, su amistad con empresarios relacionados con el llamado huachicol fiscal y las pifias en la explicación de su patrimonio, Adán Augusto López dejó la coordinación de Morena en el Senado y, con ello, la presidencia de la Junta de Coordinación Política. El senador anunció su salida la mañana de ayer, momentos antes de que arrancara oficialmente el periodo ordinario de sesiones en el Congreso; argumentó que su decisión es para enfocarse en tareas electorales rumbo a 2027. Ignacio Mier, quien fungía como vicecoordinador desde hace 18 meses, asumió el cargo por decisión de la mayoría. [Excélsior](#)

Mario Maldonado señala en Historias de NegoCEOs que la caída de Adán Augusto López era un hecho anunciado. Aunque este domingo Adán Augusto dijo que por el momento "prefiere estar en tierra en el país y apoyar al movimiento que pensar en ser parte del cuerpo diplomático mexicano", está confirmado que pidió irse a París o Lisboa. Y le concederán alguna de las dos embajadas. Hoy, la más probable es Portugal. Lo que cambió no fue el destino del tabasqueño, sino el calendario. La presidenta Claudia Sheinbaum le pidió que, antes de irse, ayude a operar en tierra una parte de la elección intermedia de 2027. [El Universal](#)

Alfredo González Castro comenta en A fuego lento que afuera, muy pocos lo veían venir y muchos lo deseaban, pero en el gobierno y en Morena se asumía que era cuestión de días para que Adán Augusto López se hiciera a un lado y dejara la coordinación de Morena y la presidencia de la

Jucopo en el Senado de la República. En sectores del oficialismo se dice que fue notificado de la decisión durante la reunión que sostuvieron los coordinadores de Morena con la presidenta Sheinbaum en Palacio Nacional. El premio, disfrazado de reacomodo, fue nombrarlo coordinador político en la cuarta circunscripción, con la tarea de operar rumbo a las elecciones de 2027 en CDMX, Guerrero, Morelos, Puebla y Tlaxcala. [El Heraldo de México](#)

COLUMNAS POLÍTICAS

Templo Mayor: Lo que ahora se ve es que en menos de un mes han quedado fuera de la esfera del poder dos personajes que no eran del agrado de la Presidenta: Alejandro Gertz, que dejó la FGR para irse a Londres, y el propio Adán Augusto. Varios ponen ya sus barbas a remojar en Zacatecas y en Tepoztlán. Y desde luego que una gran damnificada es la senadora Andrea Chávez, que tenía en el tabasqueño su mayor impulso en busca de la gubernatura chihuahuense. ** Cuando se trata de Donald Trump, cualquier cosa es posible. Así que es posible que sea cierto que le pidió a Claudia Sheinbaum dejar de enviar petróleo a Cuba. De la misma forma, es factible que como dice la propia Presidenta, ese tema no lo hayan tratado entre ellos, sino que se lo dejaron a sus respectivos cancilleres. Sea como haya sido, más allá de las palabras están las acciones. Y por lo que se ha visto en estos días, efectivamente México suspendió (o al menos redujo fuertemente) sus envíos de petróleo.

Frentes Políticos señala que la inauguración de la carretera Bavispe-Nuevo Casas Grandes le dio a Claudia Sheinbaum un compromiso cerrado con hechos. La obra, iniciada en el sexenio de Andrés Manuel López Obrador y concluida bajo su gobierno, conecta a Sonora y Chihuahua en hora y media. El gobernador Alfonso Durazo lo dijo sin rodeos, es una demanda histórica de la sierra sonorense atendida [Excélsior](#)

Círculo Interior señala que este fin de semana terminaron celebrando los elogios que el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, dirigió a la presidenta Claudia Sheinbaum, tras sostener una llamada con ella el miércoles pasado. El hecho le recordó a más de uno que apenas hace un par de meses la bancada guinda cuestionaba cualquier gesto de simpatía con el republicano. [Reforma](#)

Sacapuntas señala que varias lecturas dejaron la salida del tabasqueño Adán Augusto López Hernández de la coordinación de Morena. Pero la más generalizada es que ya no era un interlocutor válido tanto para la oposición como para la Presidencia. Las verdaderas razones, comentan en el Congreso, muy pronto se sabrán. [El Heraldo de México](#)

Tiraditos menciona que el inicio del Periodo Ordinario de Sesiones del Congreso fue más que explosivo, con el anuncio de que Adán Augusto López dejaba la coordinación de la bancada de Morena de cara al proceso electoral. No era la forma en que pretendía irse, porque dicen, trae la presión estadounidense por sus presuntos vínculos con el crimen organizado. [ContraRéplica](#)

Línea 13 menciona que este domingo inició el Segundo Periodo Ordinario de Sesiones del Congreso de la Ciudad de México, en el que los diputados tienen frente a sí la misión de mejorar el trabajo legislativo en favor de la ciudadanía mediante la elaboración de leyes que realmente sean necesarias. Uno quisiera pensar en positivo, pero así como inicia el periodo ordinario, también empieza el jaloneo por el proceso electoral. [ContraRéplica](#)

Rozones indica que el periodo de sesiones que empezó ayer en el Congreso tendrá altas cargas de apasionamiento. En parte por lo delicado del tema principal que se procesará -la reforma electoral-, pero también por los ánimos que algunos actores políticos ya muestran. Cosa de ver el intercambio que tuvieron ayer el coordinador de los diputados del PRI, Rubén Moreira, y el senador morenista Gerardo Fernández Noroña. [La Razón](#)

El Caballito menciona que luego de que crecieron en un año 185% los acuerdos reparatorios como vía de solución de conflictos entre víctimas e imputados, la fiscalía general de Justicia de la Ciudad de México, mantendrá esa estrategia como clave para la procuración de justicia en 2026. El camino de los acuerdos reparatorios lo veremos cada vez más y en temas muy complejos. [El Universal](#)

Sube y Baja comenta que el Fiscal del Estado de México ha logrado decenas de vinculaciones a proceso. Un buen trabajo más allá de la estadística de delitos. [La Crónica de Hoy](#)

Kiosko señala que la que "dejó varias cejas levantadas" en Hidalgo, fue la diputada federal Astrid Viridiana Cornejo Gómez (Morena), luego de que posteó en sus redes sociales: "Más vale bonita, soltera y coqueta, que casada, cornuda y pendeja". Activistas y colectivos de mujeres criticaron el mensaje e indicaron que su expresión denuesta al género femenino. [El Universal](#)

Sergio Sarmiento comenta en Jaque Mate que la presidenta Claudia Sheinbaum declaró que regalar petróleo o combustibles a Cuba es una "decisión soberana" producto del "humanismo que representamos". Dijo también que el tema de Cuba no se tocó en la conversación telefónica con el presidente Donald Trump de Estados Unidos el pasado 29 de enero. Sin embargo, este sábado Trump afirmó en su avión presidencial: "La presidenta de México, la presidenta Sheinbaum, fue muy buena. Yo le dije a ella: 'Mira, no queremos que envíen petróleo allá', y ella no está enviando petróleo". Ayer la Presidenta negó que Trump se lo hubiese pedido. [Reforma](#)

Pascal Beltrán del Río comenta en Bitácora del Director que la renuncia de Adán Augusto López Hernández a la coordinación de la bancada de Morena, justo en el arranque del periodo ordinario de sesiones del Congreso, marca un punto de no retorno. Si bien la decisión no debe sorprender a nadie, debido a las persistentes y documentadas conexiones de López Hernández con el turbio caso de Hernán Bermúdez Requena, presunto líder de la organización criminal La Barredora, lo que resulta verdaderamente inesperado es el prolongado letargo que antecedió a este desenlace. [Excélsior](#)

Jorge Fernández Menéndez indica en Razones que Adán Augusto López dejó la coordinación del grupo parlamentario de Morena en el Senado y no se va de embajador, como mucho se especuló en días pasados, sino a hacer trabajo partidario destinado a ganar, dijo, todas las elecciones de 2027. El senador está protegido por el paraguas del Clan de Palenque. [Excélsior](#)

Julio Hernández comenta en Astillero que por lo pronto, Adán Augusto López pierde la posición privilegiada de jefe político del Senado. Se queda con fuero, lo cual no es poca cosa (La Barredora os contempla, ex gobernador), con la posibilidad de cambiar escaño por embajada (se sigue barajando Portugal) y con la oferta imprecisa, diluible, de colaborar en tareas electorales en cinco entidades (Ciudad de México, Puebla, Morelos, Tlaxcala y Guerrero) rumbo a las intermedias de 2027 (y, por tanto, mantener expectativas para su grupo político en otros estados, Chihuahua particularmente y, desde luego, Tabasco, donde su adversario gobernante, Javier May, lo mantiene a raya) [La Jornada](#)

Francisco Cárdenas señala en Pulso político que la cancelación del Gobierno de la Presidenta Claudia Sheinbaum del envío de petróleo a Cuba, la vuelve a enfrentar con su homólogo de Estados Unidos, Donald Trump, quien, la noche del viernes, reveló en Washington que le pidió personalmente dejar de hacerlo, a lo que ella accedió, por lo que respondió que, en la reciente llamada telefónica entre ambos la mañana del jueves, no fue tema, al tiempo que ésa misma tarde el republicano anunció que impondrá aranceles a cualquier país que envíe petróleo a la isla. [La Razón](#)

Salvador García Soto comenta en Serpientes y escaleras que la salida de Adán Augusto López Hernández de la coordinación parlamentaria de Morena dista mucho de ser un castigo o una medida relacionada con los escándalos y señalamientos que se han dado en torno al tabasqueño. Su renuncia fue pactada "por consenso" con la presidenta Sheinbaum el pasado lunes 26 de enero, en la reunión privada que sostuvieron ese día en Palacio Nacional y el acuerdo al que llegó con él la mandataria, es que dejara el liderazgo parlamentario para irse como coordinador de Morena en la Cuarta Circunscripción Electoral del país, con miras a operar las campañas del partido oficialista en las elecciones intermedias de 2027. [El Universal](#)

Ciro Gómez Leyva señala en 365 días: Hay algo de Ryszard Kapuscinski en las crónicas que está publicando el diario digital 14ymedio sobre la desolación de los que –ahora sí– parecen ser los días finales de la revolución cubana. Estar en el lugar, atender los hechos simples y contarlos bien basta para producir estremecedores relatos de cómo esa parte del mundo se va volviendo inhabitable. [Excélsior](#)

Columnas "Las Primeras de Anda". [Detalle de la nota](#)

* Reforma / Templo Mayor.

Feliz día de la Candelaria, o lo que es lo mismo, el día de comer tamales sin remordimiento. Y al que le hicieron de chivo los tamales fue a Dan Augusto López, pues finalmente lo echaron de la coordinación de senadores de Morena. Y todavía está por verse si dejará su escaño para irse, como dicen por ahí, a un exilio dorado como embajador.

El propio tabasqueño afirmó que dejaba la coordinación para hacer trabajo electoral en el partido, de cara a las elecciones del próximo año. Pero dado el desgaste de su figura y especialmente que eso de los temas electorales morenistas le corresponde a Andy López Beltrán, se ve poco creíble que vaya a tener un papel protagonista en 2027.

Por el otro lado, cuesta trabajo imaginar que a sus 62 años, Adán Augusto decida retirarse de la política. A menos claro, que esa haya sido la condición para no proseguir con los distintos expedientes judiciales en los que aparece su nombre.

* El Universal / Historias de Negocios, de Mario Maldonado.

El hospital de tercer nivel de alta especialidad del ISSSTE, en Acapulco, está siendo utilizado para trabajo político a favor de Yoshio Avila González, excandidato a la alcaldía de Acapulco por Movimiento Ciudadano y quien fuera el coordinador estatal de Adán Augusto López.

Al director del ISSSTE, Martí Batres, ya le hicieron llegar una carta firmada por la Comisión Intersindical, asociaciones civiles y derechoaventuras del ISSSTE en Guerrero, denunciando que Yoshio Avila controla los puestos administrativos del hospital, inaugurado por la presidenta Claudia Sheinbaum en agosto del año pasado, mismos que son operados por el subdelegado Jaime Enrique Cruz Manjarres Giles, del grupo político de Avila González, quien asegura, será el próximo alcalde de Acapulco por Morena, y con el apoyo de la hasta ayer, coordinador de senadores morenistas, Adán Augusto López.

* El Universal / Bajo Reserva.

Y hablando de este mismo tema, nos comentan que tras la salida de Adán Augusto López Hernández de la coordinación de Morena en el Senado, se espera que caigan otras figuras cercanas al tabasqueño.

Nos dicen que hay algunos cambios que el nuevo coordinador deberá hacer si quiere hacer notar su liderazgo. Uno de ellos nos hacen ver, es el de la senadora Andrea Chávez, la principal protegida del excoordinador López, quien ocupa la vocería del grupo parlamentario. Nos mencionan que

ahora la postulación de Chávez como posible candidata a la gubernatura de Chihuahua, está más complicada que nunca.

Cercanos a Ignacio Mier aseguran que antes de hacer cambios, hará una revisión y evaluación del personal que su antecesor colocó en puestos clave. ¿La salida de Adán Augusto dejará daños colaterales?

* El Heraldo de México / La Quinta Transformación, de Darío Celis.

El turismo en Acapulco arrancó 2026 con fuerza. Durante el primer fin de semana largo del año, el puerto superó el 95 por ciento de ocupación hotelera, confirmando una tendencia clara de recuperación y alta demanda.

Luego de un proceso de recuperación sostenido y gracias a la amplia oferta de servicios, actividades y experiencias, el turismo nacional e internacional está de regreso en Acapulco, impulsando la actividad económica del destino.

La alta afluencia se reflejó en todas las zonas turísticas del puerto. La zona dorada alcanzó una ocupación del 96.5 por ciento, mientras que la zona diamante reportó 93.9 por ciento, y la bahía histórica registró 90.6 por ciento. Estas cifras muestran una ocupación sólida y equilibrada en todo Acapulco, con movimiento constante en hoteles, playas, restaurantes y centros de entretenimiento.

* Milenio / Trascendió.

Que en el tema de la reforma electoral, la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, adelantó a los legisladores de Morena que el proyecto de la presidenta Claudia Sheinbaum, que se remitirá a más tardar la segunda semana de febrero, estará absolutamente abierto al debate, a correcciones, adiciones y mejoras, según el testimonio del senador Javier Corral, quien estuvo en esa encerrona.

Más aún, la encargada de la política interna, no descartó que el proyecto tenga el respaldo del Partido Verde.

* Excélsior / Razones, de Jorge Fernández Menéndez.

Adán Augusto López dejó la coordinación del grupo parlamentario de Morena en el Senado, y no se va de embajador, como mucho se especuló en días pasados, sino a hacer trabajo partidario, destinado a ganar, dijo, todas las elecciones de 2027. Según sus declaraciones, va a trabajar por

todo el país a fortalecer el partido, rumbo a la elección del 2027, a hacer tarea de territorio, también en las circunscripciones que tienen mayor padrón electoral.

"Y vamos a ello porque en Morena el objetivo principal es ganar prácticamente todas las gubernaturas en disputa en 2027, mantener la mayoría calificada en la Cámara de Diputados y desde luego en el Senado de la República. Se requiere de mi servicio completo para fortalecer la unidad dentro del movimiento, dentro del partido".

Una especulación, si es verdad que Andy López Beltrán, el hijo del expresidente López Obrador, dejará la Secretaría de Organización del partido en medio de profundo descrédito y diferencias, tanto con Luisa María Alcalde como con la propia presidenta Sheinbaum, no sería descabellado en esta lógica, que Adán Augusto fuera su reemplazante. Sería otro integrante del clan Palenque, con las mismas redes, pero con más experiencia.

* El Universal / Raúl Rodríguez Cortés.

El que no quita el dedo del renglón y no lo quitará, a pesar de la medida contra el nepotismo que la Dirigencia Nacional de Morena decidió imponer a sus candidatos en futuras elecciones, a cargo de elección popular, es el senador de Guerrero Félix Salgado Macedonio, padre de la gobernadora Evelyn Salgado, que concluye su mandato el próximo año.

Resulta que el siempre polémico político, inició este año con paso firme, encabezando las preferencias para la candidatura guinda al gobierno del estado. La primera encuesta de dos mil veintiséis de Demoscopía Digital, da como resultado que el senador guerrerense cuenta con 42.9 por ciento de preferencias, manteniéndose como el mejor posicionado de cinco actores políticos de Morena de la entidad, evaluados en la encuesta.

Salgado Macedonio se mantiene encabezando las preferencias, con una ventaja de más de dos a uno contra Iván Hernández Díaz, delegado del Bienestar, quien cuenta con 18.4 por ciento.

* El Heraldo de México / Sacapuntas.

Fin de semana productivo tuvo la presidenta Claudia Sheinbaum por el norte. Inauguró obras y evaluó programas en Sonora y Baja California, en donde regañó a morenistas, como al senador y expresidente municipal de Ensenada, Armando Ayala, la diputada bajacaliforniana, Evelyn Sánchez, y la alcaldesa de San Quintín, Miriam Cano.

* La Razón / Rozones.

No cabe duda que el periodo de sesiones que empezó ayer en el Congreso, tendrá altas cargas de apasionamiento, nos hacen ver. En parte por lo delicado del tema principal que se procesará, la reforma electoral, pero también por los ánimos que algunos actores políticos ya muestran.

Cosa de ver el intercambio que tuvieron ayer el coordinador de los diputados del PRI, Rubén Moreira, y el senador morenista, Gerardo Fernández Noroña.

Y es que el primero publicó en las benditas redes una foto suya con un cartel que dice, "No a la ley Maduro". El legislador del Guinda no se aguantó las ganas y reprochó: "lo que deberías hacer es instalar el grupo de amistad con Cuba. ¿Para qué pediste presidirlos si los saboteas?".

El revire no se hizo esperar: "¿tú qué te metes mugroso? Di por qué no hiciste la declaratoria de constitucionalidad de la reforma al 123. Por cierto, ya instalen la bicameral de seguridad nacional. ¿Sabes dónde encontrarme, puerco?". ¿Qué tal?

* Los analistas comentan.

Aunque se esfuerzan por mostrar que la alianza oficialista entre Morena, el Partido Verde y el PT sigue firme, la evidencia muestra fracturas que se dejan ver claramente en Oaxaca.

En el reciente proceso de revocación de mandato que ganó el gobernador morenista, Salomón Jara, el Partido del Trabajo actuó como férrea oposición. Lo hizo por medio de Benjamín Robles Montoya, un actor político con un patrón consistente de chapulineo, ruptura y confrontación, cuyo método recurrente ha sido moverse de partido en partido, tensar alianzas y cuando no controla la candidatura o el rumbo, romper y reposicionarse desde la denuncia.

Su trayectoria se entiende más como una estrategia de sobrevivencia personal, que como un proyecto político con coherencia ideológica y base social estable. Ha transitado por el PRI, Convergencia, Movimiento Ciudadano, PRD y ahora PT.

* La Crónica de Hoy / Pepe Grillo.

Hacia el futuro, hay una tarea compartida en el plano internacional, lograr una transición ordenada en Cuba. A nadie conviene, ni siquiera a la Casa Blanca, una crisis humanitaria y un periodo de caos en la isla, porque a río revuelto ganancia de pescadores.

Es prudente la posición adoptada por el gobierno mexicano de continuar la ayuda, sin poner en riesgo al país por el amago de aranceles.

A estas alturas, es claro para todos, que la prioridad de Trump es llegar a la elección de noviembre en Estados Unidos, con el asunto Cuba resuelto. No con la isla en llamas, porque eso atenta contra la seguridad continental.

Procede hacer un trabajo diplomático y político del más alto nivel, y ahí es donde se apreciará mejor la prudencia de la presidenta mexicana.

Los expertos sostienen que al gobierno de Cuba se le agotaron las fichas. Le queda la negociación o el estallido.
